



**EUROPA-UNION
DEUTSCHLAND**

Kreisverband Mayen - Koblenz
56727 Mayen
Finstingenstr. 28
Telefon: 02651 - 3278
Fax : 02651 - 903 488
E-Mail: mail@Heinz-Manderfeld.de
56727 Mayen, 27. März 2007

Pressemitteilung

„Europa in der Schule“

Schüler der Hauptschule Hinter Burg in Mayen hören aktuelle Vorträge über Europa.

Die jährliche Aktion „Europa in der Schule“ der Europa-Union erstreckt sich in diesem Jahr wegen der deutschen Ratspräsidentschaft in der EU und der 50-Jahrfeier der römischen Verträge am 25.3. auf mehrere Monate. Bundesregierung, Europ. Parlament, Europ. Kommission und Europa-Union werden im 1. Halbjahr 2007 verstärkt die Bevölkerung über Europa aufklären. Die Hauptschule Mayen, Hinter Burg hatte für ihre Klassen 9 und 10 in je 2,5stündigen Vorträgen Aktuelles über Europa durch den Geschäftsführer der Europa-Union Mayen Heinz Manderfeld geboten.

Heinz Manderfeld schilderte zunächst die Aufgaben der Europa-Union, die in verschiedenartigen Aktionen (Vorträge, Infos, Fahrten in europäische Städte) die Aufklärung der Bevölkerung seit 1966 betreibt. Die europäische Einigung sei eine Erfolgsgeschichte ohne Vorbild. Dies wird erkennbar, wenn man die Situation der Nachkriegszeit mit der heutigen vergleicht. Nach den schrecklichen Erfahrungen der beiden Weltkriege mit Millionen von Toten hat Europa durch die enge Zusammenarbeit der europäischen Staaten im Rahmen der EU und ihrer Vorläufer mehr als 60 Jahre Frieden und Stabilität erlebt. Der Einigungsprozess hat mit 6 westeuropäischen Staaten begonnen, heute gehören der EU 27 Staaten aus West-, Ost- und Südosteuropa mit rund 490 Millionen Einwohnern an. Durch die Einigung ist ein hohes Maß an wirtschaftlichem Wohlstand entstanden, Grenzkontrollen sind innerhalb der 27 Staaten fast gänzlich entfallen. Die gemeinsame Währung, der EURO seit 2002 hat inzwischen bei 13 Staaten den lästigen Umtausch nationaler Währung erübrigt. Es werden Milliarden Umtauschkosten gespart.

Durch die Einführung der EWG ab 1.1.1958 wurde die Landwirtschaft gefördert, die dadurch ihrerseits mehr für die Bevölkerung produzieren konnte. Der Nahrungsmangel wurde dadurch aufgehoben. Überproduktion wurde durch Förderung wieder auf ein normales Maß gebracht. Seit 1979 wird das europäische Parlament, die Vertretung der Bürger, direkt auf 5 Jahre gewählt. Damit verfügt die EU über eine gefestigte demokratische Grundlage.

Bankverbindungen:

Kreissparkasse Mayen 66 19 / BLZ 576 500 10
Commerzbank Mayen 2 579 530 / BLZ 576 400 25



EUROPA-UNION DEUTSCHLAND

Die Union steht allen europäischen Staaten offen, die die Werte Freiheit, Demokratie, Achtung der Menschenrechte und Grundfreiheiten sowie Rechtsstaatlichkeit achten und sich verpflichten, ihnen gemeinsam Geltung zu verschaffen. Europa braucht einen Verfassungsvertrag, damit es handlungsfähiger wird. Wir brauchen eine klarere Abgrenzung der Zuständigkeiten zwischen der EU und den Mitgliedsstaaten.

In einem Euro-Quiz mit Gewinnmöglichkeiten für Fahrten zum E. Parlament in Straßburg und E. Gerichtshof in Luxemburg waren Fragen gestellt, wie die Zahl der Sterne auf der blauen Europa-Fahne: die Fahne gibt es seit 1955 mit der unveränderlichen Zahl 12 für Einheit und Vollkommenheit. Der Europa-Tag am 5. Mai erinnere an die Gründung des Europa-Rates 1949 und der Europa-Tag am 9. Mai an die Gründung der Europäischen Gemeinschaft für Kohle und Stahl 1951. Aufklärung gab es auch über die Europäische Ratspräsidentschaft, die Deutschland im 1. Halbjahr 2007 innehat. Es handelt sich um den Vorsitz im Rat der Europäischen Union.

Die Schülerinnen und Schüler, die zum Teil in einigen Monaten ihre Schulzeit beenden, verfolgten die Ausführungen des Geschäftsführers Heinz Manderfeld mit sehr großer Aufmerksamkeit und Interesse. Die zuständigen Lehrer der Hauptschule Hinter Burg waren von den europäischen Ausführungen ebenfalls angetan.



Das Foto zeigt die Schülerinnen und Schüler der Klassen 9 und 10.

Bankverbindungen:
Kreissparkasse Mayen 66 19 / BLZ 576 500 10
Commerzbank Mayen 2 579 530 / BLZ 576 400 25